



Rajoy ultima un plan contra las duplicidades en el Estado

- «En próximas fechas» Moncloa tendrá un informe para suprimir organismos públicos y lograr la unidad de mercado
- Rosa Díez pide en el Congreso «refundar el Estado», y Rubalcaba critica ahora la ausencia de un acuerdo social

MARIANO CALLEJA
MADRID

Cada comparecencia de Mariano Rajoy en el Pleno del Congreso se traduce en más anuncios de reformas y ajustes para hacer frente a la crisis económica. Ayer, en la sesión de control, se centró en la reforma de la Administración y subrayó que el Gobierno está trabajando para lograr la unidad de mercado en España y suprimir las duplicidades de competencias. En concreto, el presidente del Gobierno anunció que «en próximas fechas» el Consejo de Ministros estudiará un informe para suprimir organismos autónomos, entes públicos y empresas públicas, uno de los puntos claves del programa electoral del PP.

Rajoy respondía así a la portavoz de Unión, Progreso y Democracia (UPyD), Rosa Díez, quien señaló que la crisis económica ha puesto de manifiesto uno de los problemas fundamentales que tiene España: «Tenemos un modelo de Estado inviable e insostenible, desde el punto de vista político y económico». A su juicio, se trata de un Estado «elefantiásico, plagado de duplicidades y solapamientos». La conclusión de la portavoz de UPyD, con mucho más protagonismo en el Congreso esta legislatura al contar con grupo parlamentario propio, es que es imprescindible «refundar el Estado». «España no puede permitirse tener 17 de todo, 17 sistemas educativos, 17 sistemas sanitarios, 17 de todo», subrayó.

El tono de Rajoy en sus respuestas parlamentarias está siendo, hasta ahora, muy moderado. El jefe del Ejecutivo no parece tener ningún ánimo de encrespar aún más el ambiente político con duros enfrentamientos parlamentarios, y prefiere escuchar con atención e incluso responder con educación afectada e irónica a los ataques de sus adversarios. En este caso, fue más allá todavía y no tuvo reparo en dar la razón a Díez en una cosa: «Hay excesivas duplicidades dentro de las administraciones y sobran organismos autónomos, entes y empresas públicas».

Rajoy explicó que el Gobierno está trabajando con las comunidades autónomas para, «respetando su autonomía», hacer que se controle el déficit público. «Pronto vamos a hablar de unidad de mercado y de duplicidades», subrayó.

Reformas estructurales

Acto seguido, el líder del PP enunció algunas de las reformas estructurales que el Gobierno va a acometer «en los próximos tiempos». Se refirió a la modificación de la Ley de Educación y Formación Profesional, la reforma de la política energética, el plan integral del turismo, las ayudas a los exportadores españoles, la ley de Emprendedores y la reforma de la Justi-

Sector público «Sobran organismos autónomos, entes públicos y empresas públicas», advierte Rajoy

Reforma laboral El PP espera contar con el apoyo de CiU para convalidar hoy el decreto-ley en el Congreso

Los sindicatos, contra el PP y la prensa por el 11-M

CC.OO. y UGT hicieron ayer público el manifiesto de las movilizaciones convocadas el próximo domingo —aniversario de los atentados de Madrid—, en todas las capitales de provincia, en el que acusan a «los medios de comunicación afines al Gobierno y a dirigentes del PP» de «haber puesto en marcha el ventilador de la calumnia y la difamación contra el movimiento sindical. Todo vale si se trata de difamar a los sindicatos». En

«Vamos a entrar en una reforma de la Administración», afirmó Rajoy antes de que se le acabara el tiempo. En una anterior comparecencia parlamentaria, la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, ya se refirió al objetivo de «redimensionar el sector público empresarial y fundacional» en las administraciones. Recordó que el número de empresas públicas, fundaciones y consorcios subió un 50 por ciento entre 2004 y 2009, hasta alcanzar las 4.023 entidades, cada una con su propio consejo de administración, su presupuesto, su déficit y su endeudamiento. «Es hora de acabar con esta inflación administrativa», advirtió. Pero para esa tarea resulta imprescindible involucrar a las comunidades autónomas y entidades locales, de las que dependen 3.688 organismos.

El debate entre Rajoy y Rosa Díez resultó más interesante, y con más contenido, que el que protagonizó justo después Alfredo Pérez Rubalcaba, enrocado en su crítica frontal a la reforma laboral, cuyo decreto-ley se convalidará hoy en el Congreso. El secretario general del PSOE preguntó al presidente del Gobierno si le parecía razonable cambiar «radicalmente» el sistema de relaciones laborales sin hablar «un solo minuto» con los sindicatos.

«Buenos días», le saludó primero Rajoy para relajar el ambiente. Y se cargó de ironía para responder: «No sé si usted ha estado atento a los acontecimientos que han ocurrido en los últimos días». Le explicó cómo se reunió con sindicatos y empresarios tras ganar las elecciones, cómo la ministra de Trabajo no ha dejado de hablar con ellos y cómo al final, el 25 de enero, hubo un acuerdo de mínimos en cuanto a negociación salarial, pero no suficiente. «No abdicamos de

el texto, estos sindicatos denuncian que «acusar a CC.OO. y UGT de insensibilidad con las víctimas de los atentados del 11 de marzo de 2004 por convocar manifestaciones en todo el país contra la reforma laboral ese mismo día es, además de intolerable, un esfuerzo baldío de confundir a la ciudadanía para que se instale en la resignación ante la sistemática eliminación de derechos sociales y laborales que lleva a cabo el Ejecutivo». Los sindicatos subrayan que «los trabajadores y las trabajadoras españolas hemos decidido hacer uso de nuestro legítimo derecho de movilización».



nuestra responsabilidad de gobernar y decidimos presentar una reforma laboral que creo que es buena para que en España se contrate, en la línea de todas las que se han hecho en el resto de países de la Unión Europea», señaló.

Sin diálogo

Rubalcaba insistió en el «silencio total» que ha mantenido el Gobierno con los sindicatos. Denunció el decreto-ley de la reforma laboral porque «pone patas arriba el sistema de relaciones laborales» y volvió a criticar que no ha habido «un minuto de diálogo sobre ese decreto-ley». «Ni un minuto», recalcó.

El problema de Rubalcaba sigue siendo el pasado reciente. Hace tan solo tres meses el PSOE seguía en el poder, y hace menos de dos años que el Gobierno de Zapatero presentó por decreto-ley una reforma laboral, sin acuerdo social y sin un solo apoyo en el Congreso, más allá del PSOE. Una reforma que fue seguida de una huelga general. Así se lo recordó Rajoy, siempre de manera muy amable: «Señor Rubalcaba, con absoluta franqueza».



Rajoy, ayer durante su intervención en el Congreso

JAIME GARCÍA

za, usted no puede hablar de acuerdo con los sindicatos, porque hace pocos meses, el Gobierno del que usted formaba parte trajo aquí una reforma laboral sin acuerdo con los sindicatos que luego dio lugar a una huelga general». «Lo que no nos puede decir es que la reforma sin acuerdo está

bien si la hacen ustedes y la reforma sin acuerdo está mal si la hace el Partido Popular», zanjó.



Videoanálisis de Manuel Marín

Duplicidades evitables

Televisiones

El agujero de las televisiones autonómicas ha ido a más (1.466 millones en 2010). La gestión privada está ya en el centro del debate.

Defensores del Pueblo

El PP estudia la posibilidad de eliminar los Defensores del Pueblo que mantienen doce comunidades.

Consejos consultivos

Se trata de otros órganos duplicados en las administraciones, que podrían evitarse para reducir el gasto en las comunidades.

Protección de datos

Las agencias de protección de datos son otros organismos que, según un informe autonómico de UPyD, podrían eliminarse.

Justicia

Hay incluso sistemas informáticos incompatibles entre sí. Al coste que ello puede producir se añade la incommunicación añadida.

Distintos mercados

Las diferentes regulaciones, tributos e incluso planes educativos están muy lejos de la unidad de mercado.

Empresas públicas

Solo Andalucía tiene 54 empresas públicas, con un presupuesto de 5.282 millones de euros, según UPyD

«Embajadas»

Las comunidades mantienen oficinas en el exterior, sus «embajadas», como el caso de Cataluña, que se niega a prescindir de ellas.

Cámaras de cuentas

Algunos grupos, como UPyD, defienden la supresión de estas cámaras, por la duplicidad de competencias que suponen.

Defensa de la competencia

Tribunales o comisiones que proliferan en diferentes regiones, y que se solapan con los generales.

Sistema sanitario

El fraccionamiento de los servicios ha multiplicado algunos gastos. Una contratación centralizada lograría mejores precios.

Miles de leyes

En el informe autonómico de UPyD se estima que en España hay 100.000 leyes y reglamentos en vigor, sin contar las normas europeas.

Universidades

Las universidades públicas han proliferado hasta llegar al medio centenar, con 6.700 millones de presupuesto.

Observatorios

Cada Comunidad tiene sus observatorios, que sólo «observan» en su territorio, de manera parcial.